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福音是為所有人，不
存在獲揀選的上等人

教宗強調了福音的普世幅度：
天主揀選一個人，是為了到達
所有人身邊；召叫絕非特權，
而是為了服務。

2023年11月22日

基督的宣講是為了所有人，是「帶給
每一個人的喜樂」。教宗方濟各11月
22日在聖伯多祿廣場主持週三公開接
見活動時再三重複這句話。教宗強
調，福音具有「提升人性的力量」，



那是「每個男女都應該得到的生命的
滿全」，因為基督是為所有的人而降
生、死亡並復活，「沒有一人被排除
在外」。

在當天的要理講授中，教宗首先引用
了他10年前撰寫的《福音的喜樂》宗
座勸諭：「基督徒有責任向所有人宣
講福音。宣講時與其擺出把新誡律強
加於人的姿態，倒不如心懷與人分享
喜樂的誠意，指出美的境界，邀請人
們出席甘美的盛宴。教會成長並非取
決於誘人入教，而是『靠吸引
力』。」（14號）

「弟兄姊妹，我們要感受到要為福音
的普遍終向服務；福音是面向所有人
的。讓我們有能力走出自我、跨越所
有界線，藉以顯得與眾不同。為作真
實的宣講，宣講必須擺脫自私自利。
我們也要有跨越所有界線的能力。」

教宗敦促基督徒「持開放態度、向外
拓展，做個外向的人」。再者，耶穌
在塵世旅途中不斷接近所有的人，福



音記載的幾次相遇事跡也展現出這
點。正是為了抵達所有的人，天主揀
選了我們當中的一些人。

「聖經向我們展示出，每當天主召叫
某個人、與某些人立定盟約時，標準
始終是這一個：揀選某個人，好能到
達其他人那裡。這是天主的準則、天
主召叫的準則。」

那些蒙天主揀選的人，不僅「體驗到
美好，也感受到蒙祂『揀選』的責任
和重擔」。教宗解釋道，他們固然會
「在自身的軟弱前、或在失去安全感
時覺得氣餒」，但不可忘記天主要通
過獲揀選的人去接近所有的人。

「最大的誘惑是把所領受的召叫當成
一種特權。拜託，它不是。召叫不是
一種特權，絕對不是。我們不能說，
相較於他人而言我們享有特權。不，
召叫是為了服務。天主揀選某個人，
是為了愛每一個人，為了抵達人人身
邊。」



此外，教宗也提醒，切莫「將基督信
仰與文化、種族、體制混為一談」，
因為這樣一來會讓信仰失去「其真正
的大公性質，也就是為所有人的普世
幅度」；不存在獲揀選的上等人。這
就是普世性的願景。

教宗最後再次重申：「福音是為了每
一個人的。」

（梵蒂岡新聞網）
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